

Éditorial

Ces fameux risques

Chaque activité comporte son lot de risques et j'ai toujours été interpellé par la façon que nous avons toutes et tous de les appréhender différemment. Ce qui pour l'un paraîtra anodin sera intense pour un autre, voire inacceptable pour un troisième.

Mais une question demeure, est-il sage de prendre des risques ?

Si l'on ne considère que les conséquences négatives, alors non, bien sûr, ce n'est pas pertinent de prendre des risques. Mais ne pas prendre de risque, est-ce vraiment vivre ?

Notre arrière-plan culturel, par exemple, influence beaucoup notre vision. Outre Atlantique on considérera comme plus expérimenté un entrepreneur qui a échoué, alors que sous nos latitudes, et particulièrement en Suisse, un échec va probablement condamner son auteur à figurer sur les listes rouges des investisseurs potentiels et lui fermer toutes les portes.

Un article récent de la RTS relatait l'exode des start-ups suisses à l'étranger, par manque d'investisseurs helvétiques prêts à prendre des risques.

Dans le domaine du déminage humanitaire, nous faisons aussi face à ces peurs et paralysies. Combien de fois avons-nous entendu : « Nous ne pouvons pas prendre le risque de... » !

Alors oui, tous ces risques évités avec tant de sage prudence ont probablement évité bien des échecs, bravo ! Et pendant que ces projets « risqués » n'enlevaient pas

de mines, les populations concernées ont continué à vivre dans la peur et, pour certains d'entre eux, à perdre leur vie.

Il leur suffisait pourtant de ne pas prendre de risques...



Frédéric Guerne,
Fondateur
et directeur
général

Ambassadeur de Digger

Killian Froidevaux

Killian Froidevaux a vingt-et-un ans et vit à Tavannes. Cet apprenti menuisier est multiple champion de trottinette freestyle, un sport qu'il pratique depuis dix ans dont cinq ans au niveau pro international. Les compétitions se pratiquent dans des parcs (*park*) ou en milieu urbain (*street*) et ont surtout lieu en Europe, aux États-Unis et en Australie.

Étant membre de l'association faîtière Swiss Skate, Killian Froidevaux aime voyager en groupe pour se rendre aux compétitions et tisser des liens d'amitié avec les compétiteurs étrangers, car c'est un sport individuel. Cette année, il espère participer aux championnats du monde de Rome et fera de la publicité pour notre fondation en portant un t-shirt Digger pendant l'épreuve. Bien que ce sport soit acrobatique, Killian est de nature posée et fait preuve d'une grande maturité. Il est également sensible aux causes humanitaires. Pendant ses loisirs, il pratique la natation, le paddle, le snowboard et le ski. Un sportif accompli !



En fait, vous sauvez des vies !

« C'est incroyable ces machines de déminage qui sont produites ici à Tavannes ! Je trouve beau que la Fondation Digger sauve des vies, car peu d'entreprises le font. Je suis très touché d'être ambassadeur de Digger ! »

Retrouvez les ambassadrices et ambassadeurs de la Fondation Digger sur notre site :
<https://digger.ngo/ambassadeurs-ambassadrices/>



Sur le terrain

Une nouvelle équipe certifiée

Deux machines de déminage Digger D-250 sont actives en Angola. La première, arrivée sur place en 2016 et utilisée par l'ONG The HALO Trust, a notamment contribué à l'achèvement du déminage de la province de Huambo en 2019. La seconde machine a été expédiée sur place l'année passée. Elle est pilotée par une nouvelle équipe d'opérateurs dont Gentien Piaget vient de terminer la formation.

Après la formation initiale dispensée au mois de novembre à l'équipe de MAG (Mines Advisory



Des enfants reçoivent de l'eau au camps de démineur de MAG.

Group), je suis de retour en Angola, à Luena pour être plus précis, dans la province de Moxico. La saison des pluies arrive à sa fin et même si l'air est lourd et chargé d'humidité, le soleil se fait généreux.

Après la formation de base, le programme ici a fait une pause, laissant à chacun le temps de passer les fêtes de fin d'année en famille. Puis en

janvier, l'équipe s'est appropriée la machine pour de bon et s'est déployée sur un vrai champ de mines juste à la sortie de Luena, le long de la route qui conduit au sud.

Le long de cette route, axe principal

entre Luena et Lucusse, sur le bas-côté est, je rejoins un mini camp de démineurs servant de base aux femmes et aux hommes travaillant sur ce terrain. En arrivant, je reprends contact avec l'équipe laissée en novembre dernier avec notre machine dont la peinture porte déjà les stigmates du travail pour lequel elle a été construite.

Ici, la machine participe à des enquêtes techniques,

travail qui consiste à effectuer des lignes distantes les unes des autres pour voir si des mines sont trouvées. En effet, il arrive souvent qu'un terrain soit suspect, mais que personne ne soit sûr

qu'il contient effectivement des menaces explosives. Du coup, avant de tout traiter, on travaille par échantillonnage pour voir si la présence d'un danger se confirme ou non.

J'accompagne les deux opérateurs durant les deux premiers jours, observant et corrigeant si nécessaire. Une fois ce temps passé, la machine a terminé son travail sur ce site. Elle y est engagée depuis plusieurs semaines et sera à présent ramenée à la

De gauche à droite : Paulino, Braz, Marcos, Muti et Nataniel. Manque le chef de l'atelier mécanique : Piet.



L'équipe effectuant une maintenance sur la machine.

base puis déployée sur un autre terrain d'ici quelques jours.

Sur ces présents champs de mines, quelques mines OZM-72 ont été trouvées en bordure de route. Or, il y a beaucoup de passage sur cet axe principal. Motos et autos, parfois fumantes, mais surtout des habitants de la région qui voyagent à pied, pour la plupart des femmes et des enfants en habits colorés. Beaucoup sont curieux et regardent de loin ce camp étrange avec ces gens équipés bizarrement et cette machine sans conducteur qui fait de la poussière. Des enfants s'approchent pour demander de l'eau que s'empresse de leur donner un membre de l'équipe.

C'est à la base que je consacre les trois jours suivants à passer en revue avec l'équipe les éléments constituant la machine, les procédures de maintenances, des astuces de dépannages et que je réponds à leurs questions. Finalement, j'avance d'une demi-journée le moment de leur donner leur certificat. Une petite cérémonie se déroule à l'extérieur autour de la machine et en toute simplicité. Pour les opérateurs, le fait de recevoir le certificat représente un événement

Le champ de mines se situe au sud de Luena (province de Moxico).

Vous trouvez le temps long entre deux D-News ?

Alors rejoignez-nous sur les réseaux sociaux ! Sous forme de vidéos ou de photos, en provenance du terrain ou des coulisses, l'actualité de la Fondation Digger se décline aussi sur Facebook, Instagram et LinkedIn. Pour en savoir plus et plus vite sur votre fondation préférée, n'hésitez pas à vous abonner.

C'est le plus sûr moyen de ne rien manquer.

- Sur Instagram : @diggerfoundation
- Sur Facebook : diggerfoundation
- Sur LinkedIn : digger-foundation

particulièrement important et il vaut la peine de prendre du temps pour marquer le coup. Chacun d'entre eux reçoit avec fierté le précieux papier attestant de son expérience fraîchement acquise, ainsi qu'un t-shirt DIGGER matérialisant cette étape.

Juste après, j'apprends que mon vol interne est avancé d'une demi-journée et que le départ aura lieu au moment où j'avais initialement prévu la remise des certificats. Je suis reconnaissant d'avoir pu prendre le temps de valoriser le travail de l'équipe dans de bonnes conditions.

Gentien Piaget





D-NEWS



Bulletin trimestriel de la Fondation

JUIN 2024

n° 72

RÉDACTION

Frédéric Guerne, Gentien
Piaget, Farah Bersier-Kolly, Aloïs
Tschanz

PHOTOS

Digger

IMPRESSION

Pressor SA, Delémont

MISE SOUS PLI

Fondation La Pimpinière,
Tavannes

GRAPHISME ET MISE EN PAGE

Digger

FONDATION DIGGER

Route de Pierre-Pertuis 28

Case Postale 59

CH-2710 Tavannes

+41 (0)32 481 11 02

info@digger.ch

https://digger.ngo

CCP 10-732824-2



IBAN CH42 0624 0016 1062 7240 3

Faites un don avec
TWINT!



Scannez le code QR avec
l'app TWINT



Confirmez le montant et
le don



Visites guidées publiques de l'Expo Digger

L'Expo Digger vous convie à des visites publiques ouvertes à tous, sans réservation. Il est toujours possible d'organiser une visite sur demande pour les groupes. Nous nous réjouissons de votre visite !
Farah Bersier-Kolly

Prochaines visites publiques en 2024

Samedi 22 juin départ à 14h00 (FR)

Samedi 17 août départ à 14h00 (FR/ALL)

Samedi 21 septembre départ à 14h00 (FR)



Renseignements : 032 481 11 02 | info@digger.ch | expo-digger.ch

AMBASSADEUR DU



Grand Chasseral⁺

La fondation Digger a le plaisir de vous annoncer qu'elle est officiellement membre de la communauté du **Grand Chasseral**.

Notre région est importante à nos yeux !

Soutenez Digger : Organisez une conférence

Pour tout groupe de personnes intéressées par nos moyens de suppression de mines et d'explosifs. Votre réseau : une société locale, une association, un club service, un club sportif, en entreprise, etc. Nous disposons d'un beamer, d'un écran, de nombreuses illustrations. **Déminer : un thème majeur de l'actualité.** Contact : conferences@digger.ch ou **077 455 62 13**.